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□本报记者 陶小敏

在市政协七届四次会议上，
市政协委员尹俊阳带来了关于切
实解决沙北部分小区居民生活用
水难的建议。

尹俊阳在调研中发现，近年
来，随着市区框架的拉大和市政
用水需求的增加，出现了部分小
区居民因水压低而不能正常用水

的情况。
特别是沙北区域的多个多层

房小区，5楼甚至 4楼以上居民
因水压过低水流细小，影响到正
常生活，给居民造成困扰。因该
问题一直得不到解决，不少居民
私自加装增压小水泵以解决用水
问题，这存在一定的安全隐患，
也与我市创建全国文明城市不相
符合。

对此，尹俊阳建议：摸清水
压低致使用水不便的区域、住
户；及时排查居民私自加装增压
泵的情况，给以引导并排除安全
隐患；合理布局市政公用取水
点，保障城市自来水管网的正常
安全运行；市政供水企业应积极
借鉴其他城市的先进经验，加快
城市水网建设，适应我市城市发
展步伐。
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位于燕山路66号开发区民营
工业园，标准化厂房两栋，面积
2600平方米左右，水电齐全，内
有行车，价格面议。
电话：15518271531 15290726673

厂房租赁
解决沙北部分小区用水难

□文/图 本报记者 齐 放

在市七届人大五次会议上，
人大代表们不但关注政治生活大
事，还对居民小区的“家务事”
很上心。

小区电力资产
应移交给电力公司

“平时我们把电费都交给了
物业。现在用电设备坏了，小区
都停电一天一夜了，物业却说设
备不归他们修，让我们业主凑钱
买设备找人修理，我们去哪儿说
理去？”5月 12日上午，家住市
区福瑞家园小区的业主这样向记
者倾诉。

近两年，每到用电高峰时
段，我市经常出现一些小区停电
后不能及时送电的情况。记者调
查走访发现，长期以来，市区的
一些小区居民往往认为只有表计
后端才属于自有资产，从而忽略
了对小区配电设施的维护管理工
作。而这些资产有些是小区建设
时建设方或者单位投资的，后续
没有移交给电力公司管理。随着
时间推移，小区配电设备日趋老
化，当发生电力故障时，往往
会因为维修经费无法及时筹集
而得不到及时修复，导致送电时
间一拖再拖，影响居民的日常生
活。

“我市因为小区电力资产没
有及时移交电力公司管理，导致
停电时无法及时修复，造成一些
市民夏天受热或者冬天受冻。”
对此，市人大代表王卫峰建议，
我市应该着手研究出台相关政
策，解决这一事关民生的问题，
把我市一些无人管理、没有移交
的电力资产，尽快移交给电力公
司来管理，让居民放心用电、安
居乐业。

生活垃圾分类
管理要跟上

目前，在一些小区内，垃圾
桶上虽然有宣传垃圾分类的字样
或标识，可实际情况是各类生活
垃圾最终并没有进行分类，而是
一股脑由环卫车拉走了。

从去年开始，国家住房和城
乡建设部要求全国地级及以上城
市全面启动生活垃圾分类工作，
2025 年底前全国地级及以上城

市将基本建成垃圾分类处理系
统。可以说，垃圾分类关系着广
大人民群众生活环境，关系资源
的节约利用，也是社会文明水平
的一个重要标志。

“我市的垃圾分类工作目前
还存在认识不到位、机制不到
位、宣传不到位等问题，有关职
能部门和居民垃圾分类意识不
强，影响我市垃圾分类工作的顺
利推进。”市人大代表贾长缨认
为，我市应该完善相关政策法规
和管理机制，尽快出台细致、科
学、可操作性强的政策法规及配
套文件。完善市、区、街道社区

“三位一体”的组织架构，明确
各自职责，让垃圾分类真正成为
新时尚。

贾长缨建议，我市应该加强
垃圾分类宣传教育，从娃娃抓
起，促进一代人养成良好文明习
惯，增强公共意识、提升文明素
质；加快完善垃圾分类存放、分
类运输、分类处理的配套设施，
完善可再生资源回收网络。职能
部门重点做好引导和调控，引导
社会力量参与垃圾分类治理，通
过与社会资本深度合作，将生活
垃圾环卫清运体系、再生资源回
收利用系统相衔接，提高垃圾分
类管理效能。

成立业主委员会
发挥自治功能

小区私搭乱建，车辆乱停乱
放，居民圈占公共空间……随着
文明城市创建工作的深入推进和
老旧小区整治的稳步实施，这些

不文明行为虽然明显减少，但在
一些居民小区仍然或多或少存
在，影响小区人居环境和居住舒
适度。

在“创文”中，有关部门对
存在诸如上述问题的小区进行突
击治理，一些本应由物业管理公
司在日常管理中负担的保洁、清
运工作，有关部门却投入了大量
资金进行治理。而治理过后，因
缺少有效监管慢慢又回归原态，
群众对此多有反映。

市人大代表翟战福认为，产
生这一问题的主要原因，是小区
缺少业主委员会对物业的监管，
而这些问题小区恰恰没有业主委
员会。

“一个居民小区少则上百
户，多则近千户，业主之间存在
等靠意识，造成已经达到了法定
成立业主委员会条件的小区，没
有人组织成立业主委员会，导致
小 区 的 自 治 功 能 没 有 有 效 发
挥。”对此，翟战福认为，有关
法规明确了具有法定职责的乡
镇、街道办事处是建立业主委员
会的组织者，我市应该强化职能
部门在小区业主委员会建设方面
的考核机制，落实对物业管理相
关法规执行情况的督导。其次，
还要探索建立我市公开统一的

“物业公司管理服务超市”电子
平台，制定物业服务市场主体和
从业人员信用标准，建立守信联
合激励和失信联合惩戒机制，让
小区业主在电子平台公开评议物
业公司的服务质量的管理体系，
更好地促进我市物业管理水平不
断迈上新台阶。

用电、垃圾分类、物业管理……

小区“家务事”受关注

海河小区部分居民私搭乱建海河小区部分居民私搭乱建。。

□本报记者 陶小敏

市政协七届四次会议
上，市政协委员杨亚丽带来
了关于举办“云上”食博会
的建议。

突如其来的新冠肺炎疫
情，使全球的会展经济按下
了暂停键。杨亚丽建议，为
延续食博会品牌效应，确保
疫情期间我市招商引资不停
步，品牌建设加速度，可将
传统食博会转变为“云上”
食博会。

要根据全国疫情防控推
进情况，拿出“云上”食博
会举办的时间表和路线图，
加大“云上”食博会的展位

招商宣传推介力度，留住食
博会的新老客户；尽快筛选
确定“云上”食博会技术
服务商，建设一个全新数
字食品博览会云上平台，
为广大参展企业和采购商
打 造 高 效 精 彩 的 线 上 体
验；在云上平台上搭建直播
平台，为每一个参展企业设
立全天候网上直播间，直播
带货、页面下单，并通过视
频连线，在线完成项目推
介、合作洽谈、项目签约等
一系列工作；疫情结束后，
可配合食博会实体展，将

“云上食博会平台”固定保
留下来，做到线上线下融合
办展会。

□本报记者 陶小敏

传统武术是中华民族的
优秀文化遗产之一，在强健
身体素质和意志力、修炼人
的品德、改变人的气质等方
面具有重要作用，对青少年
成长大有裨益。市政协委员
张勇在调研中发现，传统武
术在社会上尤其是青少年中
宣传和普及不足，全市中小
学普遍面临传统武术师资力
量匮乏的问题，学校开设武
术课程存在一定困难。

他建议，完善武术教育
机制，将中小学学生强身健
体和武术传承结合起来，因
地制宜、科学开设武术课

程，如可将我市国家级非物
质文化遗产——心意六合拳
进行校园推广，在我市行成
崇武尚武风气，在打造“一
文一武”城市名片中作出贡
献；加强学校师资建设，利
用全市武术专业人员资源，
采取政府购买服务的形式，
充实师资力量。同时，通过
组织体育老师进行武术培
训、武术教学比武等形式，
提高武术教学技能；开展对
传统武术普查、挖掘与整理
工作，制订传统武术保护与
发展的相关政策措施，鼓励
各拳种流派和武术团体加强
交流、竞相发展，构建传统
武术的传播体系。

□本报记者 陶小敏

记者从市政协七届四次
会议上获悉，市政协委员王
保磊带来了关于加大农村污
水处理力度的建议。

王保磊在调研中了解
到，我市农村生活环境整治
工作取得比较明显的成效，
但农村污水处理，尤其是村
级污水处理工作基本还处于
空白状态。部分农村尚未建
成完善的下水道系统，污水
处理设施几乎没有，造成地
表水、地下水污染，危害村
民的身体健康，群众对建设
排水设施需求迫切。由于农
村人口分布较为分散，农村

生活污水污染度高、水量较
小，投资效益差，导致目前
村级污水处理设施的建设主
要依靠村集体，投入严重不
足。

对此，王保磊建议，政
府应高度重视农村水污染处
理工作，统一规划，有序推
进，在充分考虑城乡统筹发
展、经济社会状况、人口分
布等因素的基础上，因村制
宜，优先选择处理效率较
高、建设成本适中、便于维
护管理的农村生活污水治理
技术；政府要加大资金投
入，出台措施鼓励社会资金
参与，营造全社会共同关注
农村污水处理的氛围。

举办“云上”食博会

加大农村污水治理力度

推进传统武术进校园


